
2-го но^ря ٠. г, скончался Председатель ؟ ехначеского Совета 
Химической Промышленности

ПРОФЕССОРСергей Петрович Ланговой.
В лице его химическая промышленность, в том чнсле н бумажная, 
потеряла в ы д а ю щ е г о с я  научного н практического деятеля, неуто- 

мнмо работавшего до последних дней

В Комиссии по поднятию производительности труда в бумажной 
промышленности. На заседания ي октября Комиссия заслуш ала 
доклад Л . В, Каменского о производительности труда л о заработной 
нлате на фабриках ,,Коммунар'‘ إ) II Гододаевской им. Зиновьева. 
В результате обсуждения доклада. Комиссия признала штаты обоих 
фабрик чрезмерно большими II подлежащими сокращению и наш ла 
необходимым ؟ еревести фабрики на беспрерывное производство, а 
также пересмотреть низкие нормы выработки.

На заседании октября л .  А . Буты лкии сделал доклад; „Опыт 
применения премиальной и сдельной систем оплаты труда в Ленин- 
градбумтресте“ . Докладчик указал, что опыт применения обеих 
систем на предприятиях Ленинградбумтреста оправдал себя; переход 
на ЭТЕ системы ведет к  оздоровлению производства п  поднятию 
производительности тр у д а .

Г1о обсуж дении.доклада Комиссия признала чрезвычайно полез- 
ным введение премии за экономию сырья, топлива и материалов и 
уменьшение накладных расходов آلت]لل непременном условии улучш е- 
ния качества продукции, а ташке введение• сдельных работ с тем, 
одиаво, что во избежание удорожания рабочей силы п ослабления 
трудовой дисциплины, сдельная система оплаты труда должна быть 
введепа с особой осторож ностью ,а твердые нормы и расценки 
должны устанавливаться только иосле предварительной опытно!؛ 
проверки.

На том же заседании Комиссия заслуш ала II приняла к  сведению 
доклад В. В. Алферова ٠ работе Центробумтреста. Ознакомив соб- 
ранне с данными о современной н^нзводнте-тьности ф-к цвт в 
сравнении с предельной технической возможность» выработки, о 
себестоимости нуда бумаги и доли заработной нлаты в ней, о пока- 
зателях, характеризующ их производительность труда рабочих, в. в. 
Алферов констатнровал, что на предприятиях ЦБТ заработная нлята 
превышает довоенную, ،٦ производительность труда, в последние 
месяцы достигла 70؛у0 довоенной, и что в настоящее время произво- 
днтельность труда в силу целого ряда причин, среди которых 
крунную роль сыграло улучш ивш ееся качество оборудования, бес-
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прерывно повышается. Д окладчик полагает, что с введением на 
предприятиях Ц БТ премиальной и сдельной систем оплаты труда и 
переходом на беспрерывное производство будет наблюдаться даль- 
нейшпй рост производительности труда и удеш евление себестоимости 
продукции.

В Бюро С'ездов представителей бумажной промышленности при 
в с н х  СССР.0’ :؛أ-ل  октября с. г. состоялось экстрениое заседание членов 
Бюро IIO вопросу о назначении, наименовании Т-1 способе хранения 
специального фонда бумажной промышленносыг, образуемого, согласно 
постановления П резидиума вснх ссс? от 25/VIII— 24 г., путем 
регулярных 10%  отчислений из сумм, выручаемых Центробумтрестом 
от реализации своих изделий по ценам прейскуранта. Бюро признало 
желательным, чтобы фонд расходовался целиком на расш ирение 
бумажного массового производства (газетных и печатных бумаг) и 
производства полуфабрикатов путем ؛п>во:ю строительства, при чем 
для •выявления форм такового строительства Бюро запросило от всех 
бумажных трестов ориентировочные их проэкты на новое строитель- 
етво, которые предложено представить в 0م>:ءتل вместе со сметами не 
позднее 20 ноября, чтобы пметь возможность вопрос этот поставить 
иа разреш ение очередного С’езда представителей бумпромышленности. 
Бюро считает, что фонд должен именоваться „фондом ио расширение:، 
бумажной промышленности“, что характеризует его прямое назна- 
чение. Что касается вопроса О хранении фонда, то Бюро признало 
необходимым, чтобы фонд хранился в Центробумтресте; ЭТО, помимо 
оставления фонда в самой бумажной промышленности (что является 
крайне желательным), увеличит оборотные е ^ д с т в а Ц ^ р о б у м т р е с т а , 
что в свою очередь вызовет увеличение капитала самого <);'0 »да.

На ЭТОМ ح؛لت заседании Бюро обсуждало поставленный перед 
ним ИПО ГЭУ ВСНХ вопрос о вывозных пошлинах на балансы и  при، 
знало, что в бумажной промышленности общее ноложение с балансами 
таково, что снижать существующую, крайне незначительную, пошлину 
на балансы, во всяком случае, не следует.

В информационном своем докладе О деятельности Бюро, на 
еостоявшемся 2© сего октября очередном заседании членов Бюро, 
было отмечено, что ПОМИМО текущ ей своей работы Бюро з а н я т о  НОД- 
готовкой к  С’езду И кроме ТОГО в Бюро ٠ 17 октября ея؛едневно 
происходят засе^аиия специальной 'комиссии, из представителей 
трестов, созванной Бюро для выработки единого для всей бумпро- 
мышленноети калькуляционного листа и  согласования методов, при- 
меняемых в бумажной промышленности для посс-ортных калькуляций. 
В процессе своей работы Комиссия рассмотрела нроэкт материальных 
норм, устанавливаемых вснх для отдельных трестов и  вош ла в Бюро 
Цен ٠ ходатайством ه внесении в ироэкт ряда изменений, в работе 
Комиссии принимает участие цредставители всех бумажных трестов 
СССР.



На этом же эаседаяии Бюро было рассмотрен импортный план на 
бумажные изделия 1924/25 ا؛ة on. год. Бюро признало необходимым, 
чтобы выдача лицензий .на все сорта ввозимых и-3 за границы бумаж- 
ных изделий, за исключением газетной бумаги, ироизводилаеь не 
иначе, как но согласованию вопроса о необходимости ввоза того илн 
иного сорта в каждом отдельном, случае с Бюро (Уездов, ^ л я  увязки 
импортного нлана с реализацией нцодукцни отдельными трестами 
иостаиовлеио—ироситв все тресты, работающие сорта, иодлежащие 
ввозу, представлять в Бюро ежемесячно отчеты о их реализации с ука- 
занием главнейш их потребителей, а такж е предложено самому Бюро 
связа'гься с крупными потребителями бумаги с целью выявления их 
иотребности.

Бюро вынесло ряд  постановлений по организационным вонросам 
предстоящего С’езда: намечена программа докладов с мест, рассмот- 
рен вопрос О размере членских взносов п принципе взимания, вопрос 
об удельном весе правомочных членов С’езда, о составе С’езда.

Бюро приняло программу работ по выполнению задания Комис- 
снн н о  ПОДНЯТИЮ! производительности труда, а такж е вынесло свои 
ностановления по ряду  текущ их вопросов, затрагивающих интересы 
как  от,лелг>ных трестов, так и всей бумажной промышленности в 
целом.

В число действительных членов С'ездов включены, на основании 
их ходатайств: Белбумтрест и У льяновский Комбинат, в настоящее 
время действительными членами Бюро состоят все бумаяшые тресты 
и значительная часть отдельных предприятий нетрестированной бумаж- 
ной промышленности.

Следующее очередное заседание членов Бюро назначено на 
14-ое ноября с. г.

Вырабстка бумаги, картона и полуфабрикатов напредпркятияхССС? в
1923/1924 году.

На основании данных ЦОС'а производительность бума؛кных фабрик 
СССР за 192^—1.924 операционный год вы раж ается в следующих

цифрах (в пудах брут!о).
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ВСЕГО.



Исполнение производственной програнмы Центробумтреота за 1923 —
1924 операционный год

(в пудах брутто).
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Беспрерывная работа бум аж ны х ф абрики ЦБТ. с  октября мес. c/i'.- 
■бумажное- производство на. всех фабриках Центробумт-реста перешло» 
на непрерывную раб оту . ا؛لل؛إل:ثءاءا  о праздничном отдыхе разреш ен путем:, 
■введения подсмен, в целлюлозном II древесно-массном производстве 
непрерывная работа была введена, еще в 1923 году.

Маяеводье на ф абриках Центробумтреста, явивш ееся следствие:,! 
чрезвычайно сухой осени этого года, дает себя чувствовать поння؛е- 
 •куловке нрнходнтся работать на Верхней ф-ке© ل؛آآ .выработки س:ءلئلئ
почти целнком на паровой энергии, а на Камокской ф-ке использо- 
вать только و0م/م  мощности оборудования. Дерия.ковс-кий завод за 
ПОЛНЫХ! отсутствием воды совершенно о с т а н о в и л с я  и  по всей вероят- 
ности начнет нормально работать только с весны. Маловодье чуве-т- 
B j 7eT C H  даже на ©ухонских ({؛абриках, где обычно полноводная река 
Сухона настолько обмелела, что судоходство на ней ночтн прекрати- 
лось, а производство фабрики испытывает затруднение из-за грязной-

П уск  Чесменской  ф абрикк. ة ноября пущ ена в ход Чесменская 
{Моск. губ.) бумажная (£ аб ^ к а , бездействовавшая с 191? года и нахо 
дящ аяся ныне в ведении треста „,Жирность“. Фабрика работает 
непрерывно в 3 смены н  вырабатывает оберточную бумагу; производи- 
■тельность ее— 22 ة—3هو  п^щов в сутки.

Остановка Рожан،цннской картонной ф -ки. вследствие ремонта, 
плотины, находящ аяся в ведении белорусского ? е н х ,  весной этого 
года пущ енная в ход картонная фабрика „Рож анщ ина“ остановлена 
на неопределенное время.


